UNIVERSITE DE

e Facalte des Lettres et des Sciences Humaines

L'Equipe d"Accueil 4078, avec le soutien de la Direction des Relations Internationales,
proposent

PERSPECTIVES INTERNATIONALES SUR LA
TRAITE, L'ESCLAVAGE ET LEUR ABOLITION

(JOURNEE ORGANISEE PAR LE CRIDAF DE L’UNIVERSITE PARIS 13)

VISIOCONFERENCE

Le samedi 22 novembre 2008 a partir de 12h15
(trois heures de décalage avec Paris)
en salle 24 L

» 09h15 : Présentation de la journée par Frangois Poirier (CRIDAF, Université Paris 13)

» 09h30 : Elisabeth Martichou (CRIDAF, Université Paris 13), « Representing black people and slavery in
British art (1768-1840): a few case studies »

» 10h15 : Ann Thomson (Université Paris 8), « Races, slavery and abolitionism in the late 18th Century »

» 11h00 : Cécile Révauger (Université Bordeaux 3), « British freemasons, plantation societies and the
abolition campaigns - Les francs-magons britanniques, la société des plantations et les campagnes
abolitionnistes »

> 11h45: Olivette Otele (CRIDAF, Université Paris 13), « The Black contribution to Abolition and
Emancipation »

> 12h30 : Débat général
> 13h00 : Déjeuner

» 14h15 : Frangois Poirier (CRIDAF, Université Paris 13), « Liverpool and Nantes slave captains, an active
ferment in public opinion - Les capitaines négriers de Nantes et Liverpool, agents actifs de la formation
de I'opinion »

» 15h00 : Marie-Jeanne Rossignol (Université Paris 7), « John Woolman, I'art de la conviction et la
création d'une opinion publique antiesclavagiste dans I’ Amérique du nord pré-révolutionnaire »

> 15h45: Stephen Howe (University of Bristol), « Commemorating, Celebrating or Apologising? Bristol,
Britain, Slavery and Abolition »

» 16h30 : Débat général

» 17h00 : Cloture
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